

- E-mail personal: camilagbaello@gmail.com
- Fecha de nacimiento: 21/05/1999
- Dirección: Fitz Roy 641
- Ciudad: Hurlingham
- País: Argentina
- Código postal: 1688
- Teléfono (incluya característica internacional): +541150917930
- Teléfono celular (incluya característica internacional): +5491166241761
- Tipo de institución (gobierno local, sociedad civil, institución académica, etc.): Gobierno Local
- Nombre de institución: Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires
- Cargo: Asesora técnica
- Antigüedad en el cargo: 2 años y 8 meses
- Principales responsabilidades: Brindar asesoría técnica a la Ciudad de Buenos Aires en materia de Cooperación Internacional. En ese marco, realizo seguimiento y acompañamiento a las distintas áreas técnicas del GCBA a través de la identificación y aprovechamiento de oportunidades de cooperación técnica y financiera disponibles, así como de fomentar nuevas iniciativas multilaterales con actores relevantes del ecosistema para abordar temáticas prioritarias.
- ¿Tiene personal a su cargo? (en caso afirmativo, cuántas personas): No
- Teléfono (incluya característica internacional): +5491166241761
- Dirección: Uspallata 3160
- Ciudad: Ciudad de Buenos Aires
- País: Argentina

- E-mail institucional: cbaello@buenosaires.gob.ar
- Lugar de implementación del proyecto (localidad/es, ciudad/es, país/es):
Ciudad de Buenos Aires
- Período de ejecución del proyecto:
8 meses, 2023.
- Nombre y descripción del proyecto (características, alcance geográfico, objetivos):
Nombre: Artistas iberoamericanos unidos por la democracia y la paz.
Descripción del proyecto: Liderado por la Ciudad de Buenos Aires, con apoyo de la UCCI y las ciudades socias de Montevideo y Santiago de Chile, el proyecto tuvo como objetivo principal promover la democracia y la paz en la región iberoamericana a través del arte urbano, en el contexto de la conmemoración de los 40 años de democracia en Argentina, a través de la realización de una intervención artística en Buenos Aires. En el marco de sesiones virtuales de trabajo, se desarrolló de forma colaborativa la co-creación del mural, el cual fue realizado por artistas de las tres ciudades participantes y fue inaugurado en junio de 2023 en el Parque Micaela Bastidas (localizado en Puerto Madero, Ciudad de Buenos Aires). En torno al mismo se realizó un Encuentro Reflexivo presencial sobre Arte y Democracia (BAM-Buenos Aires Museo) para los actores involucrados en el proyecto.
- Fuentes de financiamiento del proyecto:
Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) y GCBA
- ¿Cuál fue su papel o función en este proyecto?:
Integré el equipo de formulación e implementación del proyecto por parte de la Ciudad de Buenos Aires
- Lugar de implementación del proyecto (localidad/es, ciudad/es, país/es):
Ciudad de Buenos Aires (Argentina)

- Período de ejecución del proyecto:

2021-2024

- Nombre y descripción del proyecto (características, alcance geográfico, objetivos):
FEXTE - Intercambio de experiencias y fortalecimiento del desarrollo de capacidades entre Francia y la Ciudad de Buenos Aires en materia de desarrollo urbano y movilidad sostenible.

La cooperación técnica tiene el objetivo de acompañar al GCBA en el desarrollo y en la implementación de su política urbana y de movilidad sostenible, con una atención particular en reducir las desigualdades acentuadas por la crisis de la COVID-19, a través de asistencia técnica. Se desarrollaron misiones presenciales y realización de diversos estudios.

Componente A: Intercambio de experiencias, misiones técnicas, y fortalecimiento de capacidad entre Francia y el GCBA, así como diagnósticos y estudios preliminares

Componente B: Financiamiento de estudios detallados

- Fuentes de financiamiento del proyecto:

Agencia Francesa de Desarrollo (AFD)

- ¿Cuál fue su papel o función en este proyecto?:

Punto Focal de Relaciones Internacionales - Equipo coordinador del proyecto GCBA

- ¿Desde qué año su ciudad es miembro de la Red de Mercociudades?:

1995

- Breve descripción general del proyecto:

Se propone una instancia de cooperación técnica para desarrollar un mecanismo interministerial que impulse y realice un seguimiento integral y transversal de la implementación de Inteligencia Artificial en la Ciudad de Buenos Aires, con el objetivo de establecer un modelo para otras ciudades de la región.

- Los actores: ¿de qué forma colaboran los distintos actores involucrados en su proyecto?:
Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires: El liderazgo del proyecto estaría bajo la responsabilidad de la Subsecretaría de Relaciones Internacionales, con invitación para integrar el equipo de coordinación a la Subsecretaría de Relaciones Institucionales, la Secretaría de Innovación y Transformación Digital y la Secretaría de Asuntos Estratégicos. Bajo la coordinación de la Subsecretaría de Relaciones Internacionales, se espera que estas áreas puedan facilitar información necesaria y participar en las sesiones que sean consideradas a fin de explorar cómo sus competencias pueden alinearse en un dispositivo conjunto de gobernanza de la IA.

Equipo consultor: se encargaría de relevar los insumos necesarios, a partir de los medios considerados oportunos, para la construcción de la hoja de ruta para la creación de un dispositivo de gobernanza de la IA en la Ciudad de Buenos Aires.

Ciudad o ciudades asociada/s: a partir de la recomendación del equipo consultor, se contactaría a gobiernos locales que puedan aportar experiencias de relevancia para el desarrollo de la hoja de ruta para la creación de un dispositivo de gobernanza de la IA en la Ciudad de Buenos Aires.

Mercociudades: Brindar asistencia técnica para la realización de la hoja de ruta para la creación del dispositivo y facilitar el contacto de las ciudades consideradas pertinentes en el marco de su realización.

- ¿Cuáles son los aspectos de innovación o fortalecimiento de gobernanza que incluyen su proyecto?:
El proyecto se destaca por varios aspectos innovadores y por su gran potencial para fortalecer la gobernanza en materia de IA en la Ciudad y como modelo para otras ciudades del mundo. Permitía que la Ciudad se posicione entre los primeros en implementar mecanismos de este estilo a nivel regional.

Al ser una temática estratégica en la gestión actual de gobierno, este mecanismo permitiría realizar un seguimiento transversal que asegure una implementación efectiva y oportuna de

la Inteligencia Artificial. Ello no sólo facilitaría la canalización de oportunidades para el desarrollo local, sino que también promovería el desarrollo de soluciones innovadoras que puedan ser adaptadas y replicadas en otros contextos. El seguimiento transversal habilitaría una integración holística de las diferentes áreas de gestión, asegurando que todas las partes involucradas trabajen en sinergia hacia objetivos comunes, partiendo del reconocimiento de los avances y aprendizajes comunes.

Una gobernanza sólida es crucial para asegurar resultados positivos en el desarrollo de tecnologías emergentes como la inteligencia artificial (IA). Un marco de gobernanza eficaz permite una implementación y monitoreo adecuado, garantizando que la IA se desarrolle y utilice de manera ética, segura y beneficiosa para la sociedad, facilitando la colaboración entre diferentes sectores y actores, y promoviendo un entorno donde la innovación tecnológica gubernamental pueda florecer de manera responsable.

- Proporcionanos información sobre el contexto en que se desenvolverá (territorial, social, económico y/o político):

La Ciudad de Buenos Aires o Ciudad Autónoma de Buenos Aires —también llamada Capital Federal por ser sede del gobierno federal— es la capital de la República Argentina. Está situada en la región centro-este del país, sobre la orilla occidental del Río de la Plata, en plena llanura pampeana. Cuenta con una superficie de 200 Km² y 3.121.707 habitantes, de acuerdo al Censo Nacional de 2022. Es la mayor área urbana de la Argentina. Además, la Ciudad de Buenos Aires se encuentra entre las ciudades con mayor calidad de vida de América Latina, y su renta per cápita se ubica entre las tres más altas de la región. También concentra casi la mitad de la actividad económica de la Argentina. En este sentido, su perfil productivo está basado principalmente en el sector de servicios que representa el 73% del PBG.

- ¿Cuál es el problema que se identificó y cuáles las soluciones colaborativas que se buscan?:
El problema identificado es la falta de un mecanismo local que nucleee distintas áreas en torno a la implementación de la IA y permita cumplir con los siguientes objetivos:
 - Facilitar el diálogo e intercambio entre todas las áreas de gobierno para garantizar una implementación integral y coordinada de la inteligencia artificial (IA).

- Reforzar las iniciativas de IA en curso y establecer un punto focal que sea accesible tanto para la ciudadanía como para socios externos del ámbito de la cooperación internacional, el sector académico y el sector privado.
- Contribuir con el seguimiento integral de todas las iniciativas relacionadas con la IA en la Ciudad.

Como soluciones colaborativas, se propone:

- Recibir asistencia técnica de expertos en la materia para desarrollar un modelo de implementación integral y efectiva de la IA.
- Colaborar activamente con otros gobiernos que ya hayan establecido mecanismos de gobernanza exitosos en el ámbito de la IA u otras temáticas pertinentes, aprendiendo de sus experiencias y ponerlas en valor para la creación del modelo propuesto.

Estas acciones tienen como objetivo asegurar una implementación coordinada y eficiente de la IA en la Ciudad de Buenos Aires, maximizando las oportunidades de colaboración con diversos sectores y potenciando los beneficios para la ciudadanía.

- Si ya han sido definidas, indique las instituciones involucradas en el proyecto y su ubicación geográfica.:

El proyecto sería liderado por la Subsecretaría de Relaciones Internacionales de la Ciudad de Buenos Aires y se invitaría a participar a la Subsecretaría de Relaciones Institucionales, la Secretaría de Innovación y Transformación Digital y la Secretaria de Asuntos Estratégicos. Estas áreas son pertinentes dadas sus respectivas competencias vinculadas a la innovación y la transformación digital, la cooperación bilateral y multilateral tanto técnica como financiera, el vínculo con el sector privado, la academia y otras instituciones de relevancia. Una vez establecido, el mecanismo podría aglutinar los esfuerzos de la Ciudad y servir como punto de contacto con socios internacionales, académicos y del sector privado interesados en el intercambio y la colaboración en materia de implementación de IA.

Se propone colaborar con una ciudad de Sudamérica y, en caso de que se considere pertinente, con otra que integre CGLU, siempre en función de lo que la formulación del modelo requiera.

- ¿Por qué su institución apoya esta iniciativa? (mencione una política pública, programa u otra

acción o compromiso vinculado):

La Ciudad de Buenos Aires impulsa activamente la implementación de Inteligencia Artificial en la gestión de gobierno. Para ello, se ha desarrollado un Plan de Inteligencia Artificial considerando que la IA es una tecnología con potencial de impacto en todos los sectores y ámbitos de la vida de las personas, y que permite el impulso del uso de IA en el sector público enfocado en brindar más y mejores servicios, y gestionar más eficientemente desde el gobierno. En otras palabras, brinda un marco para la elaboración de estrategias apropiadas para mitigar posibles riesgos y acompañar la transición en la Ciudad hacia la IA. Al mismo tiempo, la temática es un pilar sobre el cual la Ciudad quiere relacionarse con otros actores y agendas a nivel internacional, a fin de posicionarse en la materia. Ha cooperado con varias ciudades en la materia, por ejemplo, actualmente está liderando la implementación del proyecto Destinos Conectados: El poder de la inteligencia artificial al servicio de las ciudades iberoamericanas junto a Madrid, Bogotá y el apoyo económico de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI).

Si bien la Ciudad, al igual que otras ciudades a nivel global, prevé el impulso de un comité de expertos en la temática para brindar asesoramiento especializado, aún no se ha desarrollado la propuesta de un mecanismo con el objetivo principal de promover la coordinación interministerial en la materia.

- **Objetivos y resultados esperados:**

Objetivos:

- Desarrollar un modelo de mecanismo interministerial para el fomento y seguimiento de la implementación de Inteligencia Artificial en el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires que sea relevante para otras ciudades sudamericanas.
- Fortalecer la política de gobernanza de la Ciudad en materia de Inteligencia Artificial
- Posicionar a la Ciudad de Buenos Aires como ciudad pionera a nivel regional en materia de gobernanza de la IA.

Resultado esperado

- Un documento de hoja de ruta para la creación de un mecanismo interministerial para el fomento y seguimiento de la implementación de Inteligencia Artificial en la Ciudad de Buenos Aires.

- Beneficiarios directos e indirectos en su implementación:
Beneficiarios directos: Áreas gubernamentales del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.
Beneficiarios indirectos: Ciudadanía, Academia, Sector Privado y otros gobiernos locales de la región.

- Describa brevemente una motivación personal para su participación en la presente convocatoria:

Estoy interesada en participar en la presente convocatoria, ya que considero que la idea de proyecto presentada es estratégica para la Ciudad de Buenos Aires. Las herramientas que se ofrecerán en la capacitación, así como la posibilidad de reunirme con otros referentes de gobiernos locales, podrían incrementar significativamente mis competencias en esta área, lo que tendría un impacto directo en mi trabajo diario. Esta participación me permitirá tender lazos que incentiven nuevas iniciativas de cooperación internacional, basadas en los proyectos y temas que la ciudad considera prioritarios. Además, se fortalecerá mi expertise para apoyar a otras áreas del gobierno en la implementación y búsqueda de financiamiento para sus respectivos proyectos, contribuyendo así al desarrollo de la ciudad en diferentes aspectos.

En resumen, participar en esta convocatoria no solo potenciará mi desarrollo profesional, sino que también contribuirá de manera significativa a las líneas de cooperación internacional de la Ciudad de Buenos Aires en temas considerados prioritarios.

Carta de Compromiso Institucional: [Carta de aval - GCBA](#)